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核兵器廃絶署名 

33,746筆 

(’18.4/3) 

（1956年5月12日第三種郵便物認可) 

2018年通し行進者をご紹介します 

【北海道→東京(太平洋)コース】(5/6 北海道 礼文島出発→
6/3青森→6/9 岩手→6/17 宮城→6/24 福島→6/28 茨城→
7/11 千葉→7/14 東京→7/27 上野終結) 
山内 金久(やまうち・かねひさ)東京・板橋原水協推薦 69
歳 
 平和通し行進参加の経験：2014年北海道→東京コース(日
本海)、2015年：沖縄→長崎コース、2016年：東京→広島
コース 
 決意：昨年7月7日、被爆者と国民の悲願である核兵器廃絶
に向け、大きな画期となる核兵器禁止条約が採決されまし
た。いよいよ日本国民の平和運動の正念場です。憲法9条を
持つ唯一戦争被爆国の日本政府に、核兵器禁止条約に参加し

批准を迫る大きな国民平和大行進にするため通し行進を決意しました。私はこれまで
2014年に北海道→東京、15年に沖縄→長崎、16年に東京→広島の3コースを趣味のト
ランペットで「原爆を許すまじ」「青い空は」「沖縄を返せ」など演奏し歌ってもら
いながら草の根の平和運動と連帯してきました。今年はふるさと青森から東日本大震
災の被災地・太平洋コースを「核兵器も原発もいらない」の思いを共有しながら、原
発再稼働反対の声も大きく上げて通し行進したいと思っています。「うたごえは平和
の力」、楽しく元気いっぱい歩きます。 
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 日時：5月26日（土） 

石岡市民会館一階第一会議室  

市民の声が創る非核・平和のアジアと世界 

－ヒバクシャ国際署名と安倍９条改憲NO❢署名－ 

（参加費無料 何方でも参加できます。） 

記念講演講師：川田 忠明氏 
プロフィール：日本平和委員会常任理事、日本
平和学会員、日本原水協全国担当常任理事 

プログラム 
13：30～14：50 総会 
15：00～16：00 川田氏の記念講演 
16：00～16：30 質疑・討論 
16：30～16：40 まとめ・終了 
 

茨城県原水協総会のお知らせ 

講師：川田 忠明氏 

主催：原水爆禁止茨城県協議会 

   ☎：029-251-9919 
 e-Mail：antiatom-i 
  @email.plala.or.jp 
 
共催：石岡平和の会 

   斎藤☎：080-1098-5870 
   山口☎：090-1886-0931 
 
☆ 講演後、川田さんを囲んで交流
会を予定しています。参加希望者
はお申し込み下さい。 

*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+* 

2018国民平和大行進ス

テッカー早急に 

 注文を！ 

 

※ 平和行進地域実行委

員会を開催し、県原水

協へ申込み下さい。 

 守谷市議会から下記のような意見書（要約）が出されました。 

日本政府に核兵器禁止条約の調印を求める意見書 

 広島と長崎に原子爆弾が投下されてから７２年を経た平成２９年７

月７日、国連会議において国連加盟国の約３分の２に相当する１２２

カ国の賛成で、核兵器禁止条約が採択された。 

 条約は、核兵器について破壊的な結末をもたらす非人道的な兵器で

あり、国連憲章、国際法、国際人道法、国際人権法に反するものであ

るとし、核兵器の全廃こそがいかなる状況下でも核兵器が二度と使わ

れないことを保証する唯一の方法であると明記している。（中略） 

 （中略）被爆者や核実験被爆者への援助を行う責任も明記され、被

爆国、被害国の国民に応えるものとなっている。 

 （中略）広島と長崎への原爆投下に見られる核の惨禍を体験し、そ

の経験から恒久の平和を念願する憲法を持つ日本は、核兵器禁止に賛

同し、推進の役割を果たすことが強く求められる。 

 よって、日本政府がすみやかに核兵器禁止条約に調印することを求

める。以上、地方自治法第９９条の規定により意見書を提出する。 

平成30年３月28日           茨城県守谷市議会 

提出先 内閣総理大臣殿、外務大臣殿 

∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽ 

お願い  世界大会へ派遣する代表者をで

きるだけ早く、決めて下さい。核兵器禁止

条約制定１周年のの意義ある大会です。多

くの方の参加を呼びかけます。 

*-*-*-*-*-*-*-*-*-* 

※総会への参加も歓迎します。 



 前月号の「今月の草花」で
ご紹介しました「蝋梅」は、

読者の方から指摘から「蝋梅」ではなく、
「マンサク」だったことが判明しました。 
 私の不勉強が暴露され、心して当たらな
くてはならないと、改めて肝に銘じまし
た。 

 例年になかったような寒さの３月中旬ま
での凍えるような寒さから、一転して暖か
く（暑く？）なってきました。 
 私は全く感じませんが、大気中に花粉が
飛散しているらしく、季節を謳歌できない
人たちが多くなっているようです。 
 長期予報では今年の夏の暑さは、例年以

上に厳しくなりそうです。 
 今年の平和行進（北海道→東京コース）
は、５月６日に北海道の礼文島を出発、６
月28日には北茨城市に入ります。 
 皆様、体調管理にはくれぐれも留意して
下さい。 

編集後期 

*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+*+* 

≪３・１ビキニデー集会に参加して：なめがた支部中川 宏美

≫ 

 ２月２８日１３時から日本原水協全国集会・全体集会に参加し、

国内外の方のスピーチ・全国の原水協等の活動報告があった後、第

６分科会「ビキニ事件と原水爆禁止運動〈入門編〉」に参加し、ビ

キニ事件について理解を深めました。 

 私は平和委員になるまでビキニデーという言葉すら知らず、資料

での事前学習をして臨みました。「事件は終わっていない」と言わ

れても、遠い昔のことと感じていました。ビキニ事件だけでなく、

その後の被曝者やその家族の事、日本・米国の対応の事実を知り、

衝撃を受けました。また被曝者が生活習慣病を抱えて生きている話

を伺い、漁業による生計が困難になった結果、生活全体が悪循環に

なったとも推測できました。そのようなことも含めて「事件は終

わっていない」という言葉の重さを考えることができました。 

 ３月１日は９時３０分から墓参行進に参加しました。1,500人の

参加者があり、予想より大人数で驚きました。13時からのビキニ

デー集会は1,800人の参加でした。被曝者の大石又七さんのスピー

チは誰のどんな言葉より胸に響き、日本の平和が続き、世界全体が

平和になるよう心から願いました。 

 様々な学びの中で、何も知らなかった自分を恥ずかしく思いまし

たが、知る機会がなかったともい

え、教育や伝承の大切さを痛感し

ました。そして、一般の人が立ち

上がり、署名などの行動を起こす

ことの大切さも学びました。自分

も学びつつ、身近な人へ伝えて広

める活動をしていくことが平和委

員としての任務ではないかと感じ

ました。 

そして、平和なくして健康な生活

は送れないと痛感し、保健・医療

と平和の関係性も考えることが出

来ました。参加させて頂き、ありがとうございました。 

編集部から 

※ 感想を寄せて頂いた方の中で、掲載できなかった分がありまし

たが、文字の大きさの制約と、所属地域を分散させて選ばせて頂き

ました。 

≪ビキニデー集会に驚き 水戸支部：木村 かおり≫ 

 今回初めてビキニデー集会に参加させて頂きました。ビキニ

事件については、驚きの連続でした。勉強不足でビキニ事件を

知らなかった事もありますが、世界で核実験が2,030回行われて

いたこと。太平洋でも７０～８０回核実験があったことなど。

昔とはいえ、国民に情報を伝えていなかった。封印していたと

は、怒りを感じます。 

 広島・長崎、ビキニ環礁と核の被爆国なのに、核兵器禁止条

約に反対しているなんて！もっと声を上げていくことが大切だ

とわかりました。 

 未来の子どもたちに安全な環境を提供するため頑張りましょ

う！目先だけの外交ではなく、毅然とした態度での外交を望み

ます。今回勉強さえて頂き、ありがとうございました。 

３・１ビキニデー集会＊茨厚労から

11名参加！ 

 2018年２月28日～３月１日静岡市および焼津市で開催された「３・

１ビキニデー集会」に茨厚労から11名が参加しました。事前に平和委

員会を開催し、唯一の被爆国からの発信が重要であることなどを学

び、各支部からの参加を確認し、10名を超える参加となりました。 

 初参加者７名。それぞれの率直な感想が寄せられてます。 

≪３・１ビキニデー集会に参加して・西南支部：T.E≫ 

 ビキニデー集会の参加は、今年で連続４回目になります。茨厚

労の平和活動を行っていますので、茨厚労からの参加者は１１名。

多くの組合員が平和について考えていると思いました。 

 ２月２８日（水）は、全体集会でした。全厚労では平和委員会な

ど活動が縮小していく中で、まだまだ平和について考えなければな

らないと思いました。日本は、広島、長崎、ビキニと３回の被爆国

となりました。核は要らないと、唯一の被爆国である日本が発信し

ていかないといけないと思いました。全体集会のあとは、第５分科

会の「国民平和大行進の新たな発展を」に約４０名が、茨厚労から

は４名が参加しました。第５分科会はかなり高齢者が多かったので

すが、とても元気でした。 
 私は平和大行進は、少ししか歩けませんでしたが、東京から広島
までの全日程を参加している方がおりました。また、国際青年リ

レーに、海外からの参加者がいるというのも驚きました。今回、平
和大行進は６０周年なので、盛り上げていかねばと思いました。他
県でも参加者を集めるのは大変みたいです。沿道にいる人たちにど

の様に伝えるのかも難しいと思いました。３月１日（木）は、焼津
駅に１５００人が集合し、墓参行進に参加しました。その後のビキ
ニデー集会は、１８００人が参加しました。各県からの平和に対す
る思いが伝わりました。また、津軽三味線の演奏もあり、初めて生

で聞く事ができ、とても良かったです。 
組合では、平和活動はあまり関係ないように思われますが、日

本が平和だからこそ「賃上げ」や「賞与」のことについて団体交渉

が行えるのだと思います。平和でなければ行えません。平和が当た

り前のようになっているために、若い組合員には伝えることが難し

いと思いますが、何とか若い世代に引き継げるようにしたいと思い

ます。 
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